

Aus dem Gemeinderat Remetschwil

Herzliche Gratulation

Die Ehegatten Max und Ursula Perrin, wohnhaft im Hägeler, durften am 21. September 2013 auf 50 Ehejahre zurückblicken und somit die Goldene Hochzeit feiern. Der Gemeinderat gratuliert dem Jubilarenpaar herzlich und wünscht ihm noch viele schöne gemeinsame Stunden.

Senioren Ausflug



Am 25. September 2013 lud der Gemeinderat die Seniorinnen und Senioren zum traditionellen Ausflug ein. Rund 90 Personen folgten der Einladung und erlebten einen sonnigen Tag im Luzerner Hinterland. Die Reise führte über das Knonauer Amt nach Geiss, wo die Gemeinde im Landgasthof Ochsen ein feines Zvieri offerierte. Fotos vom Ausflug liegen im Foyer des Gemeindehauses auf oder können auf der Homepage www.remetschwil.ch angesehen werden.

Steuerfusserhöhung beantragt

Der Gemeinderat beantragt der kommenden Wintergemeindeversammlung im Hinblick auf die bereits beschlossenen hohen Investitionen und die schlechte Selbstfinanzierung eine moderate Erhöhung des Steuerfusses von 89 % auf 92 %. Die Investitionsrechnung budgetiert Nettoinvestitionen von CHF 3'201'400. Der Selbstfinanzierungsgrad liegt trotz dem geplanten erhöhten Steuerfuss bei nur 9.3 %. Das heisst, die Gemeinde Remetschwil muss im Jahr 2014 für die restlichen ca. 90 % Investitionskosten langfristiges Fremdkapital aufnehmen. Einen Selbstfinanzierungsgrad im positiven Bereich (Schuldenabbau) erwartet die Gemeinde Remetschwil - unter Einhaltung der Investitionsplanung - frühestens wieder ab 2017. Auch Budgeteinsparungen in der Erfolgsrechnung können nicht verhindern, dass die Nettoschuld bis ins Jahr 2016 auf nahezu CHF 8'000'000 ansteigen wird (Nettoschuld per 31.12.12: CHF 260'000). Da die Passivzinsen derzeit noch sehr tief sind, für die Jahre nach 2016 aber noch unabsehbar, ist eine moderate Steuerfusserhöhung sinnvoll. Der Gemeinderat will aber auch in Zukunft damit nicht die laufenden Ausgaben erhöhen, sondern die Schuldentrückzahlung beschleunigen.

Beitrag öffentlicher Verkehr

Die Abteilung Verkehr des Departementes Bau, Verkehr und Umwelt orientierte die Gemeinden kürzlich über ihre Beteiligung an den Kosten des allgemeinen Angebots des öffentlichen Verkehrs für das Rechnungsjahr 2013. Demnach hat die Gemeinde Remetschwil einen Beitrag von Fr. 175'226.00 (Vorjahr Fr. 174'715.00) zu bezahlen.

Traktandenliste Gemeindeversammlung

Folgende Geschäfte stehen für die Beschlussfassung durch die Einwohnergemeindeversammlung vom Montag, 25. November 2013, bereit:

1. Protokollgenehmigung
2. Genehmigung des Budgets 2014 mit einem erhöhten Steuerfuss von 92 %
3. Einbürgerung Hendrik Sinerius
4. Verschiedenes

Im Anschluss an die Versammlung wird ein Apéro offeriert.

Geschwindigkeitskontrollen

Die Regionalpolizei Rohrdorferberg-Reusstal hat im August und September 2013 folgende Geschwindigkeitskontrollen durchgeführt:

Datum	Ort	Anzahl gem. Fahrzeuge	Anzahl Übertretungen	Höchste gem. Geschwindigkeit	Übertretungsquote
02.08..	Hauptstrasse	368	70	79 km/h	19 %
06.08.	Rohrdorferstrasse	155	25	65 km/h	16.1 %
08.08.	Landstrasse	323	57	71 km/h	17.6 %
22.08.	Rohrdorferstrasse	311	73	74 km/h	23.5 %
25.08.	Hauptstrasse	387	77	72 km/h	19.9 %
30.09.	Rohrdorferstrasse	332	42	71 km/h	12.7 %

Baubewilligungen

Der Gemeinderat erteilte folgende Baubewilligungen:

- Kurt und Marianne Krebs, Im Hägeler, für die Umnutzung der Garage in einen Hobby- und Abstellraum
- Werner Huwyler, Eschenweg, für einen Carport
- Joachim und Heidi Östringer, Hüslersstrasse, für eine Sitzplatzüberdachung aus Glas

Remetschwil, 09. Oktober 2013 / Mü

Der Gemeinderat